

INAH Tlaxcala INFORMA

Como parte de las actividades planeadas en este 2021, “Año de la Grandeza de México”, y dentro de las conmemoraciones emblemáticas por los 500 años del contacto y 200 años de la Independencia, de las cuales participa la Secretaría de Cultura y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la Comisión Presidencial para la Conmemoración de Hechos, Procesos y Personajes Históricos de México, presidida por el director general del IMSS, Zoé Robledo, recuerda al militar y político mexicano don Agustín de Iturbide y al capitán español don Juan O’Donojú, protagonistas de la firma de los “Tratados de Córdoba”, el 24 de agosto de 1821.

Esta efeméride se incluye entre los 12 eventos emblemáticos que formarán parte de la conmemoración con el propósito de recuperar los motivos y argumentos de la celebración y la reafirmación de la identidad nacional, como se mencionó al anunciar el programa de actividades en septiembre de 2020.

En alusión al acontecimiento, este 24 de agosto el Colegio Veracruz (Colver) presentará el libro conmemorativo de la consumación de la Independencia de México, en Veracruz. Constará de cerca de 300 páginas, resultado de investigaciones inéditas a cargo del Claustro del recinto

educativo. Ello los hace pioneros a nivel nacional de la publicación de un documento conmemorativo de esta naturaleza. La introducción estará a cargo de la doctora Beatriz Gutiérrez Müller.

La ciudad de Córdoba enmarcará justamente la presentación del libro, previendo la asistencia del presidente de México Andrés Manuel López Obrador, quien refrendará la relevancia de la conmemoración.

Se exaltarán y reconocerán los hechos del 24 de agosto de 1821 en la villa de Córdoba, Veracruz, “cuando se firmaron los tratados, en los que se reconocía al Imperio Mexicano como soberano e independiente, por el ejército de las Tres Garantías, Agustín de Iturbide, y el representante español, capitán general y jefe político superior, don Juan O’Donojú, quien fue enviado en sustitución del virrey Juan Ruiz de Apodaca”⁽¹⁾.

Un documento para la posteridad que una vez más, llenará de gloria a los personajes que dieron patria y libertad a México.

⁽¹⁾ El INEHRM y el gobierno de Veracruz analizarán los Tratados de Córdoba. Obtenido de: <https://www.gob.mx/cultura/prensa/el-inehrm-y-el-gobierno-de-veracruz-analizaran-los-tratados-de-cordoba-y-la-independencia-de-mexico?tab=>, 18 de febrero de 2021.



Agustín de Iturbide, 1955, litografía. Fotografía: Mediateca INAH / SC. INAH. SINAFO. FN. MX. Inv. 640519 [https://mediateca.inah.gob.mx/repositorio/islandora/object/fotografia:444413]



Día Internacional de la Mujer Afrodescendiente

Reclaman respeto a su dignidad y derechos de ciudadanas plenas al enfrentar formas múltiples de discriminación y racismo



En América Latina y El Caribe las mujeres afrodescendientes levantan su voz para combatir el rezago centenario y los estigmas que las marginan e invisibilizan

Autor
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales

